

Bolivia custodia el archivo minero más grande del mundo

"Bolivia tiene custodiando el más grande archivo minero a nivel internacional", aseguró el director nacional del Sistema de Archivo de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol), Edgar Ramírez, ayer, conmemorando los 12 años de creación del Archivo Histórico de esa institución.

El acto de aniversario se celebró en ambientes del mismo Archivo Histórico de la Comibol de Oruro, donde los discursos hicieron referencia a la importancia de la información contenida pues gracias a ella se conocen los lugares donde existe mineral, y las acciones que se deben asumir al respecto.

"A partir de la iniciativa de un grupo de archiveros mineros que en plena época neoliberal decidió salvar los archivos de la destrucción inminente, es que se cuenta estos archivos tan importantes, y desde ese momento con el apoyo formal de la Comibol, se han recogido los archivos de los centros mineros que habían sido cerrados por efecto del decreto 21060", recordó Ramírez.

El presidente de la Comibol, Marcelino Quispe, expresó su satisfacción porque esa institución cuenta con una infraestructura y sistema de archivo histórico que se encuentran en El Alto, Oruro, Potosí, Catavi y Pulacayo, donde a través de un trabajo titánico, se ha ido recopilando información sobre la creación de la minería del Estado Boliviano.

"Han ido pasando por sus fases de restauración, clasificación, hasta su archivo correspondiente para conocer con exactitud la historia de la minería, en la que se ha desarrollado en nuestro país", dijo Quispe.

El director general de Bibliotecas y Archivos de la Asamblea Plurinacional, Luis Oporto Ordóñez, expresó que la información más la ciencia puede lograr que las generaciones futuras sean dueñas de su país.

"La ciencia no está divorciada del quehacer cotidiano ni de la política, por lo que los técnicos son los poseedores a plenitud de las ciencias exactas y aplicadas, y esto junto a la información que han creado otros profesionales, otros trabajadores de otros tiempos, no les parece que es un arma con el que podemos reconstruir Bolivia y la minería estatal, con el que nuestros nietos, hijos, vecinos, pueden convertirse en dueños legítimos de su país, eso es lo que queremos hacer con el sistema de archivo, que existe gracias a un esfuerzo institucional, que no ha recibido dinero más que de la misma Comibol", señaló Oporto.

También presentaron el libro "Archivo Histórico de la Minería Nacional", que es una tesis de maestría de la autora, Carola Campos, jefe técnico del Sistema de Archivo de la Comibol, quien hizo entrega de un ejemplar a las autoridades presentes.

Asimismo, se presentó el Dossier Minero, un material multimedia, que contiene gran cantidad de información sobre la minería en Bolivia.

